
Le Mot de l’Aumônier 

Pèlerins d’Espérance ! 

En cette année 2025, nous célébrons un Jubilé pour notre Église Catholique, une Année Sainte 

à Rome. C’est dans cette même cité sainte que nous vivrons notre prochaine maintenance à 

l’occasion du jubilé des confraternités du monde entier.…  

Le jubilé, dans l’Ancien Testament était un temps de remise des dettes, de réconciliation et de 

pardon mutuel. Vous ferez de la cinquantième année une année sainte, et vous proclamerez la 

libération pour tous les habitants du pays. Ce sera pour vous le jubilé : chacun de vous 

réintégrera sa propriété, chacun de vous retournera dans son clan. Lévitique 25,10.   

Aujourd’hui, célébré tous les 25 ans dans toute l’Église, le jubilé est une invitation à prier aux 

intentions universelles du Saint-Père, à vivre le sacrement de la réconciliation, à communier 

intensément au Corps du Christ et s’il est possible, à franchir la porte sainte d’une des quatre 

basiliques majeures de Rome.  

Nos délégations de pénitents pourront vivre ce moment, en portant en nos cœurs nos 

confréries et nos diocèses. Franchir la porte sainte, c’est désirer entrer en communion avec le 

Seigneur, pénétrer dans la Jérusalem nouvelle… c’est passer le porche de la victoire du 

Ressuscité, qui en sortant du tombeau entre dans la vie éternelle. 

Alors nous entrerons ensemble, en fraternité par ces portes saintes, en cette ville de Rome où 

reposent les saints apôtres Pierre et Paul, colonnes de l’Église… Nous allons à la source, là où 

le sang des martyrs fut semence de chrétiens… A la source de nos confréries, qui puissent 

dans l’église première leurs fondements apostoliques… là où sous le signe de la Croix, le 

premier empereur chrétien a été vainqueur, aux abords du Pont Mivius. Ce pont qui relie 

encore aujourd’hui les deux rives du Tibre dans la cité éternelle. 

Pèlerins d’Espérance ! tel est le thème choisi. Pour nous, pénitents, nous connaissons bien le 

sens du pèlerinage. À travers nos processions, nous manifestons notre Foi, notre Espérance et 

nos déplacements sont signe du désir de conversion qui nous anime.  

Et quelle belle vertu que celle de l’Espérance ! elle fait avancer les deux autres, foi et charité, 

selon Péguy. Par elle, nous nous levons et progressons, par elle nous possédons déjà les 

promesses du Christ, à venir. C’est toujours l’Espérance qui nous pousse à la mission pour 

annoncer l’Évangile, qui nous pousse au service de nos frères dans nos actions caritatives. 

A Rome ou dans chacune de nos chapelles, prions humblement le Seigneur par l’intercession 

de la Vierge Marie, demandons pour nos frères humains qu’ils retrouvent Foi et Espérance ! 

Que le Seigneur vous bénisse ! 
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